

**INTERVENTION DE CLÔTURE DU PRÉSIDENT GÉNÉRAL
DIMANCHE 27 NOVEMBRE 2022**

Monsieur le Président du comité départemental des Bouches-du-Rhône, Cher Thibault,

Monsieur le Président du comité régional Provence-Alpes-Côte d'Azur, Cher Michel,
Monsieur le Président d'honneur,

Mesdames, Messieurs les membres du comité directeur,

Mesdames, Messieurs les représentants des structures territoriales et des commissions nationales,

Mesdames, Messieurs de la direction technique nationale,

Mesdames, Messieurs des services fédéraux,

Mesdames, Messieurs,

Chers amis,

Après deux jours studieux, riche de partage et d'échanges, le moment est venu de nous séparer.

Mon intervention sera brève, elle se limitera à trois messages.

Le premier s'adresse à tous ceux qui ont contribué au succès de ce week-end. Au comité départemental des Bouches du Rhône tout d'abord qui nous a fait le plaisir de nous recevoir. Je renouvelle les remerciements de la fédération tout entière à Thibault, à son équipe et à tous les bénévoles pour la qualité de leur accueil.

A ces sentiments de gratitude, j'associe bien sûr l'ensemble des services du siège national, les responsables de pôles, la direction technique nationale pour la préparation de cet évènement. Je les remercie pour leur engagement et leur professionnalisme.

Un grand merci enfin à nos fidèles partenaires pour l'intérêt qu'ils portent à nos actions et pour leur accompagnement.

Le second concerne les priorités qui seront les nôtres la prochaine saison. Je les ai indiquées dans mon rapport moral, mais je veux insister sur cinq d'entre elles. Elles concernent :

- le développement territorial par la création d'emploi d'aide à la structuration de nos comités départementaux ;
- le développement de l'ensemble de nos activités pour permettre l'organisation de manifestations régionales ou interdépartementales partout où c'est possible ;
- l'intégration de nouvelles activités telles que la capoeira, art martial afro-brésilien, et bien d'autres ;
- inciter l'affiliation de nouvelles associations et l'adhésion de nouveaux adhérents en essayant partout où cela est possible par une communication forte sur la FSCF ;
- les Jeux olympiques et paralympiques 2024.

Le troisième concerne le renouvellement des instances dirigeantes en 2024. Nous devons nous projeter dès maintenant dans cette perspective majeure pour la fédération, tant en termes de recherche de nouvelles ressources humaines que d'accès des jeunes aux responsabilités. L'intégration des jeunes dans les instances fédérales devra être un signe fort de notre dynamisme. C'est l'affaire de tous à quelque niveau de responsabilité que ce soit !

Enfin, je terminerai par les dates de nos prochains rendez-vous :

- le séminaire comité directeur, responsables nationaux, présidents des comités régionaux le 14 janvier 2023 ;
- les assises de printemps les 1^{er} et 2 avril 2023 à Genech dans le département du nord ;
- le séminaire du comité directeur les 15, 16 et 17 septembre 2023.

Enfin, je rappelle que l'année prochaine, la fédération fêtera son 125^e anniversaire.

Je profite des dates de nos prochains rendez-vous pour revenir sur l'absentéisme de certaines structures territoriales aux rassemblements institutionnels. Même si la présence de tous les acteurs fédéraux aux congrès et aux assises ne constitue pas une obligation statutaire ou réglementaire, je rappelle qu'elle est indispensable parce qu'elle :

- permet de se tenir informé,
- de participer à un travail collectif autour d'un projet commun,
- d'avancer dans la même direction,
- et de renforcer notre sentiment d'appartenance à une même famille.

Elle est une condition sine qua non au bon fonctionnement de notre institution et à son développement.

L'année prochaine, nous avons confié l'organisation de notre 111^e congrès fédéral au comité départemental de la Loire et à sa présidente, Emelyne Thomas (lauréate du Trophée Jeune dirigeante). Il aura lieu à Saint-Etienne, les 24, 25 et 26 novembre prochain.

Nous leur adressons notre reconnaissance et nos encouragements pour l'organisation qu'ils ont accepté de prendre en charge.

Nous ferons à cette occasion un point d'étape avant d'engager la dernière saison avant la fin de la mandature.

A bientôt ! Bon retour !

Au plaisir de vous retrouver pour nos prochaines assises nationales ou à l'occasion des manifestations fédérales.

Je vous remercie pour votre attention.

Christian Babonneau